
Виступ Олега Преждо з нагоди присвоєння йому звання Почесного 

доктора університету (doctor honoris causa) 

«Добрый день, дамы и господа, Виль Савбанович, члены Ученого 

совета, уважаемые коллеги! 

Большая честь для меня принять эту награду и то, что Харьковский 

университет помнит о том, что больше 15 лет назад я его закончил. Все 

это время мы продолжали сотрудничать. Я хотел бы поблагодарить ряд 

людей, в первую очередь, хочу начать с химического факультета, который 

меня вырастил, который я закончил в 1991 году и который привил мне 

любовь к науке. Особенно хотелось бы отметить моего научного 

руководителя, который был завкафедрой теоретической химии, Лузанова, 

также Фиташа, который тоже был моим руководителем в то время, также 

много профессоров, которые учили, в частности, математику преподавал — 

Зариф Фятихович. Также интернациональная служба здесь, которая в свое 

время дала мне документы, с которыми я смог поехать на учебу в Америку, 

тоже сыграла очень важную роль в моей жизни. Очень приятно осознавать, 

что в довольно тяжелое время, в Украине продолжаются научные 

исследования, в частности, и в моей области — в физике молекул 

и конденсированных сред — и очень много людей на химическом факультете 

в частности продолжают исследования — профессора Холин, Мчедлов-

Петросян, Калугин, Иванов, Дорошенко. И со многими из них 

я сотрудничаю, приглашаю с визитами.  

И пожалуй самое важное: я считаю, мы все продолжаем воспитывать 

молодое поколение — студентов. Мы их приглашаем на стажировку. 

Университет продолжает поддерживать высокий конкурентоспособный 

уровень подготовки специалистов. В США много людей со всех стран мира, 

поэтому конкуренция там очень большая, но харьковские студенты 

продолжают конкурировать на высочайшем уровне. Завтра я сделаю доклад 



о том, как студенты могут поступать в аспирантуру. Мы их приглашаем 

и хотим там видеть.  

И еще раз хочу поблагодарить всех за то, что присвоили мне звание 

почетного доктора. Я сделаю все возможное для поддержки моего 

университета. Я люблю сюда приезжать, и этот пропуск очень важен 

для меня. Ведь вместо того, чтобы гадать пустят меня или нет, теперь знаю, 

что я могу в любой момент сюда прийти и заниматься наукой. Спасибо!» 

 


